



L'ARCHEVÈQUE DE ROUEN

Noël 2025

La folle espérance

Dieu espère follement. Dans sa folle espérance, Dieu choisit de naître d'une femme comme tout être humain, comme vous, comme moi. Le Messie, annoncé et espéré, « est emmailloté et couché dans une mangeoire » (Lc 1, 12).

Dans une mangeoire ? Est-ce vraiment son espérance ? On pourrait en douter. Une étable, est-ce la place d'un dieu ? Tout au plus un refuge pour nous. Et ce roitelet d'Hérode qui ment, tue et constraint la famille à émigrer, est-ce l'espérance de Dieu ?

Mais le nom de l'enfant est « Jésus », ce qui veut dire « Dieu sauve ».

En lui, l'espérance de Dieu vient à la rencontre de l'espérance de l'humanité. Vivre en paix, telle est notre espérance et celle de Dieu. À Noël, les anges le chantent : « Gloire à Dieu et paix aux hommes qu'Il aime ! (Lc 2, 14) ».

À Noël, Dieu ne se détourne ni de l'étable-refuge ni de l'humanité va-t-en-guerre. Dieu espère encore et toujours : en ce nouveau-né, il vous apporte sa paix.

Oui, Dieu choisit l'humanité pour manifester son amour. Et, dans cette humanité, Dieu choisit le chemin de la tendresse d'une Maman. Il choisit le chemin du cœur, là où demeure le désir de la paix, y compris au temps des refuges ou de l'humanité va-t-en-guerre. Les bergers tout proches, les mages si lointains le comprennent et l'accueillent.

Et nous ?

Dans la joie de Noël, proches ou lointains, ne luttons pas contre l'espérance de Dieu, nous y perdrions la nôtre ! Renonçons à ce qui détruit l'espérance, et nous détruit : guerre, dispute, jalouse, injustice... Comme la Vierge Marie, consentons à l'Esprit Saint pour faire naître la paix, en prenant à nouveau l'unique chemin ouvert par l'Enfant-Dieu : l'évangile de justice et d'amour.

Louons Dieu avec les bergers et adorons-le avec les mages. À cause de sa folle espérance, Dieu choisit notre humanité –chacun de nous !- Répondons avec joie à l'espérance de Dieu, prions et jubilons encore : « L'Espérance ne déçoit pas » (Rm 5, 5) !

Joyeux et saint Noël !

✠ DOMINIQUE LEBRUN
Archevêque de Rouen.